



Kantonsrat

KANTONSRATSPROTOKOLL

Sitzung vom 23. Mai 2022
Kantonsratspräsident Bossart Rolf

M 753 Motion Piazza Daniel und Mit. über die vereinfachte Bewilligung für klimafreundliche Wärmepumpen in einfachen Situationen / Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement

Der Regierungsrat beantragt Erheblicherklärung als Postulat.
Daniel Piazza ist damit einverstanden.

Daniel Piazza: Bei diesem Vorstoss geht es übergeordnet darum, den Umstieg auf Wärmepumpen zu begünstigen und attraktiver zu machen. Besten Dank dem Regierungsrat, dass er auf jeden Fall eine Verordnungsänderung zur Vereinfachung des Bewilligungsverfahrens in die Wege leitet. Er prüft dabei gründlich – wie in der Motion gefordert –, dass in einfachen Situationen statt einer Bewilligung ein Meldeverfahren reicht. Das wäre dann ebenso pragmatisch wie das Vorgehen bei Photovoltaikanlagen. Der Schutz der Nachbarschaft vor übermässigem Lärm ist und bleibt dabei wichtig. Zu Recht berücksichtigt das der Regierungsrat bei der Umsetzung, wenn er nach Vereinfachungen und Vereinheitlichungen sucht. Vielen Dank dem Regierungsrat, dass er das Anliegen zur Vereinfachung so weit wie möglich aufnimmt und eine ausgewogene Lösung finden will, wie die Meldepflicht möglichst weitgehend eingeführt werden kann. Da er das mit einer Verordnung einführen kann, braucht es keine Gesetzesänderung, wie ich ursprünglich angenommen hatte. Deshalb ist die Erheblicherklärung als Postulat für mich absolut in Ordnung. Besten Dank für Ihre Unterstützung.

Für den Regierungsrat spricht Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdirektor Fabian Peter.

Fabian Peter: Unser Kanton fördert bereits erfolgreich den Umstieg auf Wärmepumpen mit dem Förderprogramm Energie, aber auch die Vereinfachung der Bewilligungsverfahren soll geprüft werden. Wir haben heute Vormittag ausführlich über viele andere Möglichkeiten gesprochen. Wir werden hier einen weiteren Schritt machen und im Rahmen von Verordnungsänderungen Vereinfachungen in die Wege leiten. Ich freue mich, dass der Motionär mit der Erheblicherklärung als Postulat zufrieden ist. Ich beantrage Ihnen, den Antrag der Regierung zu unterstützen.

Der Rat erklärt die Motion mit 96 zu 0 Stimmen als Postulat erheblich.